
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 23. April 2023

Ort: DRK-Haus, Am Bachgarten in Gernsbach Zeit: 15:00 Uhr bis 
16:55 Uhr

Leitung: Martin Groß, 1. Vorsitzender        Protokoll: Sylvia Wunsch, Schriftführerin
33 Teilnehmer, Liste im Anhang

TOP 1 Begrüßung
Martin Groß begrüßt die Teilnehmer der Mitgliederversammlung und unseren Gast, Herrn
Bernhard Unser, den Vertreter des Kreis-Obst- und Gartenbauverbandes Rastatt-Bühl.
Außerdem begrüßt er die anwesenden Ehrenmitglieder.
Er stellt fest, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde und beschlussfähig ist. Nach 
Verlesung der Tagesordnung gibt es keine Einwände gegen diese.

Einleitend spricht er den trockenen Sommer 2022 an, der Hitzerekorde aufwieß, aber dennoch zu einer
um 8% höheren Ernte als in 2021 führte. Weiter erläutert er, wie die Pilzerkrankung Diplodia, der 
schwarze Rindenbrand, immer weiter um sich greift und hauptsächlich geschwächte Bäume befällt. 
Bei Befall empfiehlt er, die befallene Astpartie zu entfernen, am besten zu verbrennen oder im 
Restmüll zu entsorgen und Bäume vorbeugend mit Kalk zu weißeln.
Anschließend spricht er die gelungene Putzaktion vom 15.04.2023 an, bei der 20 Helfer Müll aus dem 
Bereich Weinau gesammelt haben und dankt den Helfern.

Zur Situation des Vereins sagt er, dass der Vorstand sich stets bemüht, die satzungsmäßigen Ziele des 
Vereins, wie die Förderung des Obstbaus, die Gartengestaltung zum Nutzen der Mitglieder und der 
Allgemeinheit zu erreichen. Groß spricht an, dass der Vorstand versucht neue Mitglieder zu gewinnen.
Schließlich dankt er der Vorstandschaft und allen Aktiven für ihren Einsatz bei den Vereinsarbeiten, 
der Grundstückspflege und der Mitarbeit bei der Maihockete.

TOP 2 Totenehrung
In einer Schweigeminute wird der in 2022 verstorbenen Mitglieder des Vereins gedacht: 
Diese waren Manfred Streeb, Elisabeth Rahner, Ferdinand Knapp, Otmar Bender und in diesem Jahr 
Maria Rau.

TOP 3 Bericht der Schriftführerin
Die Schriftführerin Sylvia Wunsch führt die Aktivitäten des Vereins während des Berichtsjahres 2022 
und von Anfang 2023 bis zur Mitgliederversammlung auf. (Text im Anhang)

TOP 4 Bericht der Kassiererin
Die Kassiererin Elke Hartmann, die zusammen mit Angelika Hansen, die für die IT zuständig ist, die 
Kasse führt, informiert über die Ausgaben und Einnahmen des Vereins. 
Überschuss aus 2022: 1.235,80€ (Text im Anhang)

TOP 5 Bericht der Kassenprüfer
Matthias Hahn hatte mit seinem Kollegen Willi Strobel am 20.03.2023 die Kasse geprüft und 
bescheinigt Elke Hartmann eine tadellose Kassenführung. Er beantragt die Entlastung der Kassiererin, 
die von der Versammlung daraufhin einstimmig entlastet wird.

TOP 6 Entlastung
Jürgen Illig beantragt die Entlastung des restlichen Vorstandes per Akklamation. Die Versammlung 
entlastet den 1. Vorsitzenden, Martin Groß, die Schriftführerin, Sylvia Wunsch, und im Anschluss auf 
einmal die Beisitzer, Enrico Baumann, Harry Braunwart, Birgit Fallert, Uwe Fieg, Reinhard 
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Fortenbacher, Angelika Hansen, Manfred Reif und Christa Sulzbacher ohne Gegenstimme und ohne 
Enthaltung.

TOP 7 Bestellung und Wahl eines Wahlleiters
Für die Durchführungen der Wahlen, die alle zwei Jahre stattfinden, wird von der Vorstandschaft 
Jürgen Illig vorgeschlagen. Hierzu gibt es keine Gegenstimme und Jürgen Illig nimmt die Wahl an.

TOP 8 Wahlen
Die Versammlung ist einstimmig dafür, dass die Wahlen offen per Handzeichen durchgeführt werden. 
Martin Groß wird erneut einstimmig zum ersten Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an. Die 
Position des zweiten Vorsitzenden war längere Zeit vakant. Die Vorstandschaft schlägt den bisherigen 
Beisitzer Enrico Baumann als zweiten Vorsitzenden vor, der einstimmig gewählt wird und die Wahl 
annimmt. Elke Hartmann wird wieder einstimmig zur Kassiererin gewählt, Angelika Hansen zu ihrer 
Stellvertreterin. Beide nehmen die Wahl an. Elke Hartmann spricht an, dass sie das Amt nur noch für 
die nächsten zwei Jahre ausüben möchte. Sylvia Wunsch wird noch einmal einstimmig zur 
Schriftführerin gewählt und nimmt die Wahl an. Bei den Beisitzern scheiden Reinhard Fortenbacher 
und Christa Sulzbacher auf eigenen Wunsch aus. Die Beisitzer werden durch Blockwahl gewählt. 
Aufstellen lassen sich hierzu die bisherigen Beisitzer Harry Braunwart, Birgit Fallert, Uwe Fieg, 
Angelika Hansen und Manfred Reif. Alle Kandidaten werden einstimmig gewählt und nehmen die 
Wahl an.
Die Kassenprüfer Matthias Hahn und Willi Strobel stellen sich erneut zur Verfügung und werden per 
Akklamation einstimmig gewählt.
Alle Gewählten sind für die nächsten zwei Jahre gewählt.
Martin Groß bedankt sich im Namen der Vorstandschaft bei Reinhard Fortenbacher und Christa 
Sulzbacher, die leider nicht anwesend sein können, für ihre langjährige Arbeit in der Vorstandschaft. 
Ihnen wird im Nachgang ein Präsent überreicht.

TOP 9 Pause
Pause mit Kaffee und Kuchen und der traditionellen Tombola.

TOP 10 Ehrungen für 25, 40 und 50 Jahre
Die Ehrungen nehmen Martin Groß und Bernhard Unser, Vertreter des Kreisverbandes, gemeinsam 
vor. Für 25 Jahre Vereinsmitgliedschaft im Jahr 2023 erhalten Markus Schleicher und Helmut 
Schumacher das silberne LOGL-Bäumchen, eine Ehrenurkunde und vom OGV ein Präsent. Für 40 
Jahre Vereinsmitgliedschaft im Jahr 2023 erhalten Karl Merz, Wolfgang Millot, Peter Seiberling und 
Christa Sulzbacher das goldene LOGL-Bäumchen, eine Ehrenurkunde und vom OGV ein Präsent.
Für 50 Jahre Vereinsmitgliedschaft im Jahr 2023 erhält Harald Rheinschmidt das goldene LOGL-
Bäumchen mit Silberkranz, eine Ehrenurkunde und vom OGV ein Präsent.
Anwesend sind: Markus Schleicher, Karl Merz, Wolfgang Millot und Harald Rheinschmidt.

TOP 11 Vortrag „Bestäuber“ von Bernhard Unser
Bernhard Unser, Vertreter des Kreisverbandes, Baumwart und Hornissenbeauftragter, informiert die 
Anwesenden über Bienen und Bestäubung sowie Befruchtung. Er erklärt dabei die verschiedenen 
Bestäubungsarten und den Aufbau der Blüten bei Selbst-, Wind- und  Insektenbestäubung. Danach 
geht er speziell auf die Honigbienenbestäubung und die Bestäubung durch Wildbienen und andere 
Insekten ein. Er erklärt, dass Bienen, neben Rind und Schwein, eines der drei wichtigsten Nutztiere 
sind. Abschließend erläutert er, wie jeder mit Insektenhotels und bienenfreundlichen Pflanzen die 
Wildbienen unterstützen kann, die auch bereits bei sehr niedrigen Temperaturen aktiv sind.

TOP 12 Vorplanung zukünftiger Aktivitäten
Martin Groß stellt die Planung für das neue Vereinsjahr vor:

Bienenwiese auf dem OGV-Grundstück pflegen und nachsäen
Baumpatenschaften zur Mitgliedergewinnung
21. Mai: Hockete im Sonnengarten
17. Juni: Kräuterführung mit Frauke Grötz
17. August: Kinderferienprogramm „Alles rund um Hühner“ mit Sabine Hecker vom 
Weinauer Hof
Oktober: Bestellung von Obstbäumen und Beerensträuchern
Februar/März: Winterschnittkurs auf der Weinau
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TOP 13 Anregungen und Kritik
Hier gibt es keine Wortmeldungen. Groß bittet die Anwesenden, in Familie und Freundeskreis 
Werbung für den Verein zu machen.

Zum Abschluss dankt der Versammlungsleiter den Teilnehmern und schließt die Versammlung.

Gernsbach, den 23. April 2023

______________________________                                          ___________________________
     Martin Groß, 1. Vorsitzender                                                     Sylvia Wunsch, Schriftführerin          
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